



**REPORTAJE** DEPORTE Y DISCAPACIDAD

Los murcianos Diego Fructuoso y Carlos Sabatel han sido los 'jefes' en el Campeonato de Europa de vela de una embarcación que contaba entre sus

regatistas con tres deportistas discapacitados. El 'Alex Rumbo a Ti' brilló con luz propia en el torneo al ganar una regata y finalizar quinto en la general.

# Rumbo a la integración

Los murcianos Diego Fructuoso y Carlos Sabatel brillan en el Europeo de vela con una tripulación con tres regatistas discapacitados

NURIA GÓMEZ

**Q**ué tiene que tener una persona para ser regatista? Jesús Tello es discapacitado visual, Emilio Fernández tiene amputada una de sus piernas a la altura de la rodilla y Miguel Salazar lleva una prótesis en la cadera. Los tres son regatistas. La embarcación 'Alex Rumbo a Ti' sabe que lo imprescindible no son las piernas, ni los ojos, ni siquiera una movilidad perfecta, el barco, que cuenta con una tripulación donde la mitad de sus regatistas sufren distintas discapacidades físicas, sabe que lo que se necesita es ser bueno en el barco.

Esta embarcación ha logrado una quinta posición en el Campeonato de Europa de X-35, que se celebró en aguas de Palma de Mallorca. En el mencionado campeonato consiguieron la primera victoria parcial de un equipo español. La embarcación cuenta con el murciano Carlos Sabatel, entrenador del equipo, y con el cartagenero Diego Fructuoso, táctico de la embarcación, preolímpico y uno de los regatis-



Los integrantes del 'Alex Rumbo a Ti' posan en Mallorca con el tenista Carlos Moyá y la actriz Carolina Cerezuela



La embarcación en acción en una regata del Campeonato de Europa

tiene que ser aún más ambicioso". De hecho el equipo competirá en Cartagena en la clase de X-35 del 4 al 6 de septiembre.

El cartagenero Diego Fructuoso, pieza clave en la embarcación, cuenta cuál fue su experiencia con los tres compañeros discapacitados. El murciano admite que en el barco no tenía ningún tipo de adaptación especial por lo que él no notaba las discapacidades de sus compañeros ya que obraban al mismo ritmo que los demás tripulantes de la embarcación.

Los tres regatistas con discapacidad

**"Como teníamos problemas con los pesos, uno se ofreció a quitarse su pierna ortopédica"**

tas murcianos más destacados de los últimos años. Ambos se muestran muy orgullosos de compartir barco con deportistas que son un ejemplo de lucha en la vida y en el mar.

La iniciativa del proyecto nació como un intento de integración a través del deporte. Pronto desembocó en la creación de la USP Fundación Alex, por la que José Luis Maldonado, patrón y amador del barco, apostó, y la idea se materializó con el 'Alex Rumbo a Ti'. "El triunfo deportivo lo marca este quinto puesto, mientras que la integración ha sido total. Muy pocos rivales son conscientes de las limitaciones de algunos tripulantes", afirmó Maldonado. Además explicó que "el proyecto acaba de nacer y que

ciudad tenían experiencia en el deporte y alguno había competido en campeonatos paralímpicos. "El problema hubiese estado si Emilio, Miguel y Jesús no supiesen nada de este deporte, pero ellos son regatistas y tienen mucha experiencia", apunta Fructuoso.

El táctico del barco relata que las bromas en el barco eran constantes. "Teníamos problemas con nuestros pesos para que cumpliesen lo estipulado para la competición, por lo que teníamos que adelgazar. Emilio se ofreció para quitarse su pierna y aliviar el peso; siempre bromea y amenaza los ratos entre las olas. Para nada están limitados por su discapacidad, son regatistas como yo", dijo Fructuoso.

Sí, son regatistas y lo son porque tienen todo para serlo.